

Santa-Rosa diciembre 10 de 1878 =

Ara. Enriqueta V. de Osuna.

Mamá mi querida.

Ayer como a las 8 de la mañana, ida con a mi pa-  
 pa a la cárcel, a no precisamente a la cárcel, sino al local  
 de la escuela superior, por cuantel del piquete que son antier  
 de sea. Ayer lo trabajaron muy mal, se hicieron la comida, has-  
 ta el café con los dedos haciendo sumas y comunicaciones. Ca-  
 da vez que esto se me ocurre. Por afortunadamente han me-  
 jorado en sus procedimientos, pues no han escantado la co-  
 mida. En lo demás está bien tratado, duermo en una pie-  
 cesita que tiene la única entrada por una sala donde duer-  
 men 7 hombres, unos vados de Angostura presos, porque el pu-  
 nos de ellos fueron de los que se emborracharon y quitaron "vin  
 Antioquia" el domingo hizo 8 días, y que son de entera confianza.

No tengo cuidado por él, que en materia de coartación, me  
le falta nada, está lo mismo que en casa. El Prefecto se fue  
para Angostura ayer, y me dijo el Secretari que era a instruir  
y traer el sumario, que debían haber enviado de allí desde el  
sábado a más tardar, pues yo supe que el viernes ya había  
tomadas varias declaraciones, y que el sábado más temprano  
se había comprometido el Alcalde a tomar las otras, para man-  
darlas por el correo que pasa por allí ese día y Regir aquí el do-  
mingo. Pero las declaraciones no vinieron ese día como to-  
dos creíamos; aunque yo a ratos creo que si vinieron, y que to-  
mo una mañana, a tal vez <sup>del día</sup> fanadas para mi papá, y aun para to-  
dos los días, recibí el Prefecto personalmente a ver si podía  
conseguir, comprando los declarantes, declaraciones que compro-  
metan a mi papá y demás presos. Para esto me fundé en que el alca-  
de de Angostura, que me es muy malo, se comprometió con D<sup>o</sup> Brauti-  
ta y otros a tomar las declaraciones antes del sábado a media-  
día, para enviarlas por el correo que pasa por allí el mismo día por  
la tarde, y me ellos me mandaron decir que contara porque ven-

duan el domingo sin falta. Si el viaje del Prefecto fué con la intención que arriba espere, esto segun de que no conseguia ni uno solo que declarase en contra de mi padre.

No debe pensar en viaje para acá, como dejó ver mi tío Pepe en un telegrama a E. J. Francisco, eso es del todo inútil, y además a U. le hace mucho daño poner en camino. Tengo mucha esperanza de que mañana o mismo se resuelva el asunto a la venida del Prefecto, y no hay duda de que será favorable. Si resuelven mañana, o apenas resuelvan, si esto lo hacen aquí, le pondré un telegrama inmediatamente.

Saludo a toda la familia muy cariñosamente, mi papá lo hace del mismo modo a U. y a todos los demás.

Se hizo que la quise mucho

Santiago.

